

Análisis

LUIS HERNÁN PAÚL F.
Asesor y director de empresas



CARRERA PROFESIONAL Y ÉXITO EN NUESTRAS VIDAS

Hace cerca de 40 años tuve la suerte de estudiar un MBA en el MIT. Muchas universidades en Estados Unidos tienen la tradición de realizar juntas de exalumnos a nivel de cada carrera, en las que se realizan diversas actividades para los graduados que ese año cumplen 5, 10, 15 o más años desde su salida.

Evidentemente, no es obligatorio asistir, pero la tasa de participación en estas juntas es suficientemente alta como para que los que van se logren formar una idea general de lo que ha pasado en la vida de sus compañeros. Yo he ido en variadas oportunidades y me han llamado varias cosas la atención, pero hay una que me parece especialmente importante destacar respecto a las carreras profesionales de mis compañeros y, lo que estimo fundamental, el qué tan realizados y conformes se encuentran con sus vidas.

Recuerdo que en la reunión que tuvimos a los cinco años de salidos, fueron muchos de mis compañeros y de lo que se hablaba más era sobre los cargos y las compensaciones de aquellos a los que les había ido mejor a la fecha en el plano laboral. Luego, con el paso de los años, ocurrió que dejaron de ir a estas juntas algunos del grupo de los que habían alcanzado puestos más importantes. Averiguando por distintos lados, supimos que para lograr éxito profesional varios habían priorizado al extremo su trabajo y descuidado por defecto sus vidas personales, lo que

les había traído problemas en sus matrimonios y con sus amigos. Evidentemente, les daba vergüenza hablar de ello y por tanto preferían no asistir a estos eventos. Por cierto, había también compañeros a los que les había ido muy bien en el plano profesional, así como también en otros planos en sus vidas, que sí asistían. Mi reflexión, luego de esta experiencia, es que el trabajo es un aspecto fundamental en la vida de las personas, pero hay que tener cuidado de no dejarse llevar por la impresión de que el éxito en el plano laboral es sinónimo de éxito en la vida, porque ello muchas veces no es así.

Algunos pensarán que esta es simplemente mi visión personal y que no corresponde asumir que es una verdad ineludible. Por el mismo, puede ser valioso tener en consideración un libro titulado "Cómo voy a medir mi Vida", cuyo autor relata que él vivió una experiencia similar a la mía con sus compañeros del MBA de Harvard. Me refiero a Clayton Christensen, una persona extraordinaria que murió hace pocos años, quien fue un destacado profesor universitario y una autoridad mundial en temas de innovación y desarrollo empresarial, además de ser un reputado consultor y un cristiano muy activo en su iglesia.

Pero Christensen fue un paso más allá en el libro, planteando lo que consideraba era lo más importante para lograr éxito en la vida, tema el cual me gustaría abordar pero por razones de espacio tendrá que tratarlo en una próxima columna.